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第１５回もってこに！マイバッグ（レジ袋有料化）検討会 報告書 

 

日 時 平成２９年２月３日（金） 午後２時００分～３時００分 

場 所 明和町役場１階研修室 

出席者 

総出席者数：２２名（オブザーバー、行政含む） 

会員出席者数：１２名 

委任：２０名 

傍聴：なし 

 

会 長：朴 恵淑（三重大学理事・副学長） 

オブザーバー：三重県 松阪地域防災総合事務所 環境室 

 

（松阪市） 

市民団体 ４名 

 嬉野アイリス（小坂）、松阪市自治会連合会（岡田・伊藤）、三雲アイリス（小

林） 

事業者 ３名 

イオンリテール株式会社、生活協同組合コープみえ、マックスバリュ中部株

式会社 

行政 ３名 

 環境・エネルギー政策推進課（山口、世古） 

 清掃政策課（本田） 

 

（多気町） 

行政 １名 

 環境商工課（岡山） 

 

（明和町） 

市民団体 ２名 

 明和町老人会（桐井）、環境グループ（寺前） 

事業者 １名 

 明和町商工会 

行政（平成２８年度検討会事務局） ３名 

人権生活環境課（世古口、家城、橋爪） 

 

（大台町） 

行政 １名 

生活環境課（久保） 

 

（玉城町） 

行政 １名 
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生活福祉課（西岡） 

 

（大紀町） 

行政 １名 

環境水道課（中世古） 

開会あいさつ 

明和町 

世古口課長：平素は、検討会の運営にご協力いただきお礼申し上げます。さて、明和町では、

収益金からの寄付金により、一昨年に電気自動車を１台購入し、有効活用させて

いただいています。緑のカーテン事業は、地球温暖化防止の取り組みの一つであ

ると同時に、子どもたちにとって命を育てるという気持ちを養う大変いい事業で

あり、引き続き取り組んでいきたいと考えております。 

本日は限られた時間ですが、活発な議論をお願いいたします。 

 

座長あいさつ 

座 長：  当検討会は、早くも１５回目を迎え、松阪地域の１市５町からなる行政が連携し

て、産官学が協働でレジ袋有料化に取り組んでいるものとしては、全国でも珍し

いものです。 

協定事業者様のご協力によりレジ袋収益金をご寄付いただき、これまで緑のカー

テン事業を中心に活動を行ってきました。 

本日の議題は、①平成２８年度事業の結果と決算②平成２９年度予算配分③平成

２９年度以降の事務局についての３項目です。そして、その他、今後どういうこ

とをやっていけばいいのか、ざっくばらんにいろいろなご意見をいただければと

思っています。 

それでは、事項１について事務局から説明をお願いします。 

 

 

１ 平成２８年度各市町事業の結果について 

  ※資料に基づき、緑のカーテン事業の結果を事務局から一括で説明 

 

座 長：  ありがとうございます。ただ今の報告について質問やご意見はありますか。 

 

一 同：  なし。 

 

座 長：  ありがとうございます。それでは、事項２の平成２９年度予算配分について説明

をお願いします。 

 

２ 平成２９年度各市町予算配分について 

  ※資料に基づき、事務局から説明（平成２８年度決算も） 
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座 長：  ありがとうございます。先ほどの説明について、何かご質問等はありますか。 

 

一 同：  なし。 

 

座 長：  ありがとうございます。続きまして、事項３の平成２９年度以降の事務局につい

てお願いします。 

 

３ 平成２９年度以降の事務局について 

  ※資料に基づき、事務局から説明 

 

座 長：  では、要綱に基づき２年交代ということですので、平成２９年からは事務局は大

台町が、監査は玉城町が務めていただきます。よろしくお願いします。 

 

大台町：  はい。 

玉城町：  はい。 

 

座 長：  ありがとうございます。事項４のその他ですが、ざっくばらんに忌憚のないご意

見をいただきたいと思います。 

まず、私から考えていただきたいことが２点あります。 

①予算額が減ってくる中で、平成２９年度はどういう活動をしていくのか。 

②事業者の皆さんのご協力によりレジ袋収益金をいただいている。今後もご協力

をいただけるのか。 

 

松阪市：  平成２９年度はこれまで同様に、緑のカーテン事業を予定しております。 

 

座 長：  予算面で何か工夫している部分はありますか？順番に発表をお願いします。 

 

松阪市：  予算額に応じて、購入する苗の株数を減らしており、必然的に一般市民向けの無

料配布数も減ってきます。 

 

多気町：  前年度同様、予算の範囲内で苗の配布を予定しています。苗の発注については、

できる限り地元の障害者施設に依頼するようにしています。 

大台町：  同 

玉城町：  同 

大紀町：  同 

明和町：  同 

 

座 長：  ありがとうございました。 

では、事業者の皆さんにもご意見を伺いたいと思います。 
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イオンリテール：レジ袋は海外から輸入しているため、原油価格や為替によって収益金が増減しま

す。ここ数年は、ほとんど収益が出ていないのが現状です。 

この検討会の活動は、子どもたち参加しているという部分が、非常に有意義だと

思います。 

我々も、いろいろなリサイクル活動にかかわっていますが、子どもがかかわった

ことは成果や効果が高く、いい点に着目して継続されているなあと思います。 

 

座 長：  ありがとうございます。 

続きまして、コープみえさんお願いします。 

 

コープみえ：レジ袋収益金に関しては、ごくわずかしか協力できていないが、我々の店舗では

９４％ぐらいの方がマイバッグを持参されています。 

今後、消費者の立場として何かかかわれたらと思います。 

市町の取り組みでは、障害者施設等へ苗の育成を依頼することで、その施設の収

益にも貢献している点が、素晴らしいと思います。今後も、協力させていただき

たいと思います。 

 

座 長：  コープみえさんは、何か環境活動を行う団体等への寄付金制度があるようですが。 

 

コープみえ：毎年１回、環境に関わる活動を行うNPOや学校関係などの団体に寄付を行ってお

り、例年３０団体ほどの応募があります。審査によって１０団体ほどに絞り込む

のですが、たくさんご応募いただければと思います。 

 

座 長：  ありがとうございます。 

では、マックスバリュ中部さんお願いします。 

 

マックスバリュ中部：私どもはイオングループですので、レジ袋収益金につきましてはイオンリテール

さんと同じような状況です。 

この検討会は、地域の方々やこどもたちと緑のカーテン事業に取り組まれており、

非常にいいことなので、継続をお願いしたいと思います。今後、収益金が増えた

場合のために、緑のカーテン以外にも何か腹案を持っておいた方がいいのではと

思います。 

 

座 長：  ありがとうございます。 

では、明和町商工会さんお願いします。 

 

明和町商工会：商工会としては、レジ袋を直接販売はしてないのですが、中小の小売業者では、

緑のカーテンによって空調費を抑えるという、経営的な部分の削減を図りながら
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環境負荷の軽減に取り組まれている事業者があります。 

検討会の緑のカーテン事業が、商工業者に対しても意識的な普及活動につながっ

ているんだなあと、つくづく感心しております。 

商工会としても、今後も環境負荷の軽減を推進していきたいと思います。 

 

座 長：  ありがとうございます。 

本日は、市民団体の方々も来ていただいていますので、日ごろ感じておられるこ

ととかありましたらお話しいただきたいのですが。 

 

松阪地域防災総合事務所：これまでやっていただいている事業を見ますと、環境に役立つことをやっていた

だいて、ありがたいなあと思っています。長く続けていただいている事業ですの

で、今後も環境のためになることを皆さんで考えていただければ、大変有難いと

思います。 

 

座 長：  ありがとうございます。 

せっかくここまで続けてきた緑のカーテン事業なので、メディアも活用してＰＲ

に努めていただきたいと思います。各市町の首長からも、緑のカーテンのＰＲを

してもらってはどうですか？ 

 

明和老人クラブ：スーパーなどではレジ袋の削減をやっていますが、コンビニや観光地の土産店で

はレジ袋を配っている。スーパーだけ頑張ってもダメだと思います。 

 

座 長：  おっしゃるとおりですね。 

ところで、この検討会の会員は全くのボランティアです。そんな方々や収益金を

寄付していただいている事業者に対して、何かの形で感謝の気持ちを述べること

を考えましょう。 

 

明和町環境グループ：私たちは、ボランティアとして楽しくやっているので、それで十分です。 

 

座 長：  ありがとうございます。そのほか、何かございませんか？ 

 

一 同：  なし 

 

座 長：  なければ、これで第１５回もってこに！マイバッグ（レジ袋有料化）検討会を終

了します。ありがとうございました。 

 

 

 


